

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 89 (1992)
Heft: 3

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NÉCROLOGIE

Société d'apiculture du district de Martigny

† Octave GRANGES

M. Octave Granges est décédé subitement le 6 décembre dernier alors que rien ne laissait présager sa disparition.

Agriculteur et vigneron de profession, il fut employé à la Distillerie Morand durant 34 années.

Pendant ses loisirs, il soignait avec compétence, une quinzaine de ruches situées au sommet du magnifique village de Branson, Fully. Entré dans notre section en 1967, il fut un membre assidu aux assemblées et participait aux sorties en compagnie de sa famille.

Il nous laisse le souvenir d'un membre sympathique et discret que nous aurions eu le plaisir de récompenser cette année pour ses 25 années de sociétariat.

A sa famille et à ses proches nous exprimons notre profonde sympathie.

Le secrétaire

Société d'apiculture de Sion et environs



† Victor
BOHNET

Il nous a quittés le 17 novembre 1991, à l'âge de 82 ans. Les derniers honneurs ont

été rendus à l'église du Sacré-Cœur, à Sion. Victor Bohnet était membre d'honneur SAR et de la Fédération valaisanne d'apiculture. Il a fait l'apprentissage d'apiculteur avec son papa et est devenu apiculteur à part entière depuis 41 ans. Ses connaissances et amis apiculteurs ont toujours eu plaisir à trouver en lui affabilité, pondération; apiculteur soucieux de la bonne tenue de ses colonies. Après toutes ces années de participation à l'activité de notre section, il sut de tout temps préserver les meilleurs contacts amicaux entre nous. A sa famille nous réitérons nos condoléances émues.

Adieu Victor.



† Louis
BÉTRISEY

Apiculteur depuis 40 ans, Louis Bétrisey est décédé le 1^{er} janvier 1992, à l'âge de 86 ans. Grande était la foule d'amis venus lui dire un dernier adieu ce 4 janvier 1992 à la chapelle d'Uvrier, bien trop petite pour la circonstance. Animé d'un goût pour le travail soigné, il était devenu un vrai praticien en apiculture. Malheureusement la maladie a eu raison de sa santé. Nous garderons un excellent souvenir de cet ami et nous exprimons notre profonde sympathie à sa famille. Adieu Louis.

*Pour la section apicole de Sion:
J.-L. Héritier*

Section Jura-Nord



† René
STEINER,
membre
d'honneur

C'était la saison des essaims, en 1927 ou 1928. Un verger d'arbres fruitiers aux abords d'une ferme, «Chez-les-Pic», à une demi-heure à pied des villages de Courfaivre ou de Courtételle.

Là, sur un arbre, un bel essaim. Avec l'aide d'un apiculteur de passage, il fut vite capturé. On dénicha une vieille ruche et le matériel nécessaire: ce fut le début de la longue carrière d'apiculteur de René Steiner.

Après quelques années à Delémont, les ruches trouvèrent un rucher à Courfaivre où s'était installé définitivement notre apiculteur. De ses propres mains il avait construit ce nouveau rucher près de sa maison familiale. Plus tard il en acheta un autre où, chaque jour ou presque, et jusqu'à son dernier jour, il se rendait à pied.

C'est en 1930 qu'il devint membre de la SAR dans la section Jura-Nord qui le nomma membre d'honneur en 1990 pour ses 60 années de sociétariat. Rares furent les assemblées de section qu'il rata. Il se déplaça même quelquefois à Lausanne pour représenter la section à l'assemblée des délégués SAR.

Il initia son fils à l'apiculture, fils qui est aujourd'hui président de la section Jura-Nord. C'est dans sa quatre-vingt-unième année que René Steiner a subitement quitté ce monde le 2 décembre 1991. Il venait de donner le goût de l'apiculture à son petit-fils qui pourra ainsi continuer à promouvoir l'art de l'apiculture.

Section d'apiculture de la Gruyère

† Meinrad JAQUET

C'est avec une profonde tristesse que nous avons appris le décès de notre collègue Meinrad Jaquet, moniteur-éleveur et membre d'honneur de notre société.

Il s'est éteint le dernier jour de l'année 1991 à son domicile de La Tour-de-Trême.

Il avait 72 ans.

Membre de notre société depuis 1947, fondateur de la Station d'élevage du Moléson, Meinrad était un apiculteur talentueux et ses conseils très écoutés. Depuis plusieurs années, il était le moniteur-éleveur de notre section où ses collègues purent apprécier sa compétence, son dévouement et sa franche amitié.

Très proche de la nature, homme très chaleureux et généreux, ce 31 décembre, la Société d'apiculture de la Gruyère a sans aucun doute perdu l'un de ses meilleurs apiculteurs et amis.

A son épouse et à sa famille, nous réitérons nos condoléances sincères et notre vive sympathie.

*Le secrétaire :
J.-P. P.*

